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ACTA NÚMERO 20/X/ 3.ª SL 
 

Aos cinco dias do mês de Março de 2008, pelas doze horas, reuniu a Comissão de Assuntos 
Europeus, na Sala n.º 4 da Biblioteca do Palácio de S. Bento, na presença dos Senhores 
Deputados constantes da folha de presenças que faz parte integrante desta acta, com a 
seguinte Ordem de Trabalhos: 
 

1. Ciclo de Conferências sobre o Tratado de Lisboa – Ponto de Situação 

 

O Senhor Presidente, Deputado Vitalino Canas (PS), referiu-se ao programa provisório do 
Ciclo de Conferências distribuído e assinalou as mudanças de locais, datas e horários de 
forma a permitir a conjugação das agendas dos oradores convidados, assim como garantir 
painéis equilibrados no respeitante à participação partidária, dos media e de académicos. 
Elogiou o empenho dos Serviços de Apoio à CAE na organização deste Ciclo de Conferências 
e, para agilização de procedimentos, recordou os Srs. Deputados que deveriam referir, junto 
dos Serviços da CAE, a sua intenção de assistir às Conferências para que o transporte e o 
alojamento fossem assegurados. 
 
O Vice-Presidente, Deputado Luís Pais Antunes (PSD), manifestou interesse em organizar um 
conjunto de audições com membros do governo e com as entidades representativas dos 
vários sectores e agentes envolvidos na matéria no âmbito do escrutínio parlamentar no 
âmbito da “proposta de Directiva do PE e do Conselho que altera a Directiva 2002/22/CE 
relativa ao serviço universal e aos direitos dos utilizadores em matéria de redes e serviços de 
comunicações electrónicas, a Directiva 2002/58/CE relativa ao tratamento de dados pessoais 
e à protecção da privacidade no sector das comunicações electrónicas e o Regulamento nº 
2006/2004 relativo à cooperação no domínio da defesa do consumidor”, podendo o 
processo de escrutínio finalizar com a realização de uma Conferência. Notou que o processo 
proposto deveria ser organizado em conjunto com a Comissão Especializada Permanente 
competente em razão da matéria, a 9.ª Comissão. 
 
A Senhora Deputada Ana Catarina Mendes (PS) saudou a iniciativa e propôs que, para o 
efeito, se constituísse um grupo de trabalho, com a participação dos grupos parlamentares 
interessados.  
 
O Senhor Presidente louvou a iniciativa, estabelecendo um paralelismo com o escrutínio 
organizado em 2007 no âmbito da proposta da Comissão Europeia relativa à reforma da 
organização de mercado do sector vitivinícola e propondo, assim, que o Senhor Vice-
Presidente apresentasse um Parecer preliminar, propondo um plano de trabalho em 
articulação com a 9.ª Comissão e, no fim do processo de escrutínio, o respectivo Parecer 
final. 
 
A Senhora Deputada Ana Catarina Mendes (PS) chamou a atenção para o facto da 6.ª 
Comissão não elaborar Pareceres no âmbito do processo de escrutínio das iniciativas 
europeias, facto que também atrasava o processo de escrutínio a realizar pela CAE. 
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A Senhora Deputada Maria Manuel Oliveira (PS) recordou que na mesma situação estavam 
também as 10.ª e 11.ª Comissões. 
 
O Senhor Presidente registou o acordo dos membros da CAE à sua proposta de enviar um 
ofício às referidas Comissões, dando conta do actual estado da situação no referente ao 
escrutínio parlamentar das iniciativas europeias no que concerne as supracitadas Comissões. 
 

 

2. Apresentação, apreciação e votação de Parecer da CAE elaborado no âmbito do processo 
de escrutínio das Iniciativas da Comissão Europeia 

 

O Senhor Deputado Jacinto Serrão (PS) apresentou o seu Parecer em relação ao 
documento de trabalho dos serviços da Comissão Europeia: SEC (2007) 1098 – “Towards 
more knowledge-based policy and practice in education and training”, cujo parecer da 
8ª Comissão fora elaborado pela Senhora Deputada Relatora Odete João (PS). 
 
O Senhor Presidente registou a aprovação do Parecer, por unanimidade, na ausência do 
PCP, BE e PEV. 
 
O Senhor Deputado Nuno Magalhães (CDS/PP) apresentou o seu Parecer em relação à 
iniciativa legislativa da Comissão Europeia: COM (2007) 593 Final – “Proposta de 
Regulamento do PE e do Conselho relativo à homologação de veículos a motor movidos 
a hidrogénio que altera a Directiva 2007/46/CE”, cujo Parecer da 9ª Comissão fora 
elaborado pela Senhora Deputada Relatora Joana Lima (PS). 
 
O Senhor Presidente registou a aprovação do Parecer, por unanimidade, na ausência do 
PCP, BE e PEV. 

 

3. Distribuição dos Relatórios/Pareceres das Comissões especializadas permanentes sobre o 
acompanhamento das iniciativas da Comissão Europeia. 

 

O Senhor Presidente procedeu à distribuição dos seguintes relatórios elaborados pela 
9.ª Comissão, respectivamente ao PS e ao PSD (cuja matéria fora tratada no início da 
reunião pelo Vice-Presidente da CAE): 
 

 

 COM (2007) 645 Final – “proposta Alterada de Regulamento do PE e do 
Conselho relativa à responsabilidade das transportadoras de passageiros por 
mar e por vias navegáveis interiores em caso de acidente”. 
Deputado Relator na 9 ª Comissão: José Manuel Ribeiro (PSD) 

 
 

 COM (2007) 698 Final – “proposta de Directiva do PE e do Conselho que 
altera a Directiva 2002/22/CE relativa ao serviço universal e aos direitos dos 
utilizadores em matéria de redes e serviços de comunicações electrónicas, a 
Directiva 2002/58/CE relativa ao tratamento de dados pessoais e à 
protecção da privacidade no sector das comunicações electrónicas e o 
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Regulamento nº 2006/2004 relativo à cooperação no domínio da defesa do 
consumidor. 
Deputado Relator na 9 ª Comissão: Jorge Pereira (PSD) 

 

4. Preparação da XXXIX COSAC - Eslovénia – 7 e 8 de Maio de 2008 
 

O Senhor Presidente lembrou da necessidade de se constituir a delegação à XXXIX COSAC, 
sendo os seis membros distribuídos por diferentes grupos parlamentares (3 PS, 2 PSD e 1 
PCP). 
 
A Senhora Deputada Ana Catarina Mendes (PS) indicou, pela parte do PS, para além do 
Presidente da CAE e da própria, a Senhora Deputada Isabel Pires de Lima. 
 
O Senhor Deputado Jorge Tadeu Morgado (PSD) referiu que, em princípio, ele próprio e o 
Senhor Deputado Mário David participariam na delegação da AR à COSAC. 
 
O Senhor Presidente referiu, por fim, o questionário enviado pelo Secretariado da COSAC 
e distribuído na reunião, cujas respostas viriam a incorporar o 9º Relatório Bianual da 
XXXIX COSAC, recordando que os Serviços de Apoio à CAE preparariam uma proposta de 
resposta a ser submetida ao plenário da Comissão. 
 
Nada mais havendo a tratar, o Senhor Presidente encerrou a reunião pelas doze horas e 
quarenta e cinco minutos, lavrando-se a presente acta que, depois de lida e aprovada, será 
devidamente assinada. 
 
 
 

O PRESIDENTE DA COMISSÃO 

 

 

(Vitalino Canas) 


